
Compte rendu  par les élus UPUP-UPC  
 
du Conseil d’administration de l’Université  du Lun di 15 septembre 2008  
 
 

 
Informations par le Président  

- Pierre Gabette, de la DGES (bureau de la répartition des moyens) sera à partir du 
1.10 nouveau secrétaire général (remplace JM Blonsard). 

- Gregory Elsasarraf 
- : P. Riehl représentant de la région au CA (siège aussi à Orléans) 
- Chiffres de rentrée actuels : diminution probable de 3% des effectifs date à date par 

rapport à l’an dernier. Mais augmentation de 4% des néobacheliers. 
- M. Makassy nouveau représentant du recteur (après Mme Auguet) 

 
 
. L Vaillant veut modifier mode de travail. pour les recrutements : maintient de la procédure (via 
UFR, assemblée des composantes, Cevu, CS) – mais il faudra à l’avenir dès le mois de mars 
faire « réflexion prospective » de manière à avoir dès ce moment-là une réflexion globale en 
amont. 
. conserver une forme de simultanéité pour le 1er mouvement. Pour le 2e mouvement, on peut 
avoir une politique différenciée pas forcément au 1er février (fil de l’eau) 
. pas de circulaire de rentrée (ce que le ministère de rentrée envisage pour les emplois 2009). 
J Fabbri intervient pour dénoncer les 900 suppressions d’emplois envisagés au budget 2009 
par le ministère. Il demande ce qu’il en est à Tours. Il dénonce le risque de dilution dans les 
établissements pour en masquer l’impact. 
 
. type de recrutement (mobilité ou pas) à Tours : PR « interne » pour 56 % sur les 6 dernières 
années, et 28% pour les MCF ayant obtenu leur doctorat à Tours (44% en 2007). 

Utilisation des emplois à la rentrée 2009 . 
Examen du tableau : 

- Le poste de 9e (Parussa-Trachsler)  redéployé en BIATOSS ; Proposition que le 
poste MCF 284 14e section soit redéployé en 7e section ; il faudra trouver un autre 
support d’ATER en espagnol. 

- Psycho : en juin le département a voté (2MCF 1PR) sur ce qui lui était proposé. 
Le CS modifie en 2PR 1MCF.  JFabbri : cela donne une équipe avec 2PR et 
1MCF. Réponse de LVaillant : l’équipe est Poitiers/Tours, l’avis de Poitiers a été 
demandé, c’est à cette échelle qu’il faut envisager la situation. Question de 
BBanoun : la décision est-elle passée par le Conseil d’UFR : réponse BBuron : 
non, pour des raisons de calendrier (conseil d’UFR ASH tout début septembre, 
discussions avec Poitiers encore en cours). NB : Roger Fontaine n’est pas 
présent à ce CA, Michel Insingrini non plus. (Tous les VP sont à une journée de 
formation)  

- MCF 0943 22e section : c’est 17e-18e siècle (et non 19e) ; non pas INTRU, mais 
CERMAHVA. 

- MCF 0814  (63 eme): on suit le Cevu(redéployé 2eme) et non le CS, car il y a 
« urgence pédagogique ».  à l’IUT de Tours 

- Poste PR 0805 66 section : nouvelle proposition LVaillant (en séance) : 
renforcement équipe de Pierre Cosnay (physiologie vasculaire). Adopté.  

- PRAG 1178 : transformation en IGR musicologie CESR. Mais cet IGR sera aussi 
chargé de réorganisation pédagogie en musicologie en général et pas 
uniquement au CESR. Intervention JFabbri : pourquoi supprimer un poste de 
PRAG anglais alors que Mme Chamerois coordonnait l’enseignement de l’anglais. 
Réponse LV : la réflexion se fait sur le site Tanneurs dans son ensemble. – 
BBuron : ce Prag en anglais devrait revenir l’an prochain. C’est plutôt un prêt. – 
réponse de LV : il va y avoir des postes de PRAG qui vont se libérer donc, sur 
plusieurs années, on les récupérera pour Centres de Ressources en Langues. 
Adopté : 2 contre (JF et BB), 1 abstention. 

Recherche, études doctorales et valorisation 
 



-     Compte rendu du Conseil scientifique du 9 septembre 2008. 
Sera fait ultérieurement par le VP. 
Information : nouveau directeur des PUFR, Samuel Leturcq. 
- Vote sur bourse sur critères sociaux :  

Etudes, vie de l’étudiant et culture  
 

- Modalités de contrôle des connaissances pour l’année 2008-2009. Adoptées. 
(abstention d’une étudiante). 

 
- Compte rendu du Conseil des études et de la vie universitaire du 4 septembre 

2008. 
 
Intégration du Suforen au Seve. On recherche encore un directeur du Suforen. 
 

Affaires financières  
 

- Lettre de cadrage budgétaire pour 2009. 
. les directeurs d’équipe ne doivent pas ‘thésauriser’ ; possibilité de mutualisation 
entre plusieurs équipes pour investissement plus tôt. 
. Véronique Robert : manque le developpement durable ! 
 Jean fabbri les seuils  d’ouverture  de 15 étudiants en M2, ne sont pas réalistes : 
contradictoire avec les missions d’enseignement et de recherche et accablent de 
charges non mutualisées les composantes.  Danger pour les demi-ater  d’une charge 
imposée aux labos 
Vote : 1 contre, 1 abstention. 
- Compte rendu de la Commission des moyens du 12 septembre 2008 : 

délégation au président de certains pouvoirs. 
Primes de charges administratives  : le président propsoe de très 
conséquentes augmentations pour la quasi-totalité des fonctions (vice présidents, 
délégués, chargés de missions, directeurs de composantes…) au-delà de 20% pour 
des sommes allant pour certaines jusqu’à  + de 7000 euros. Discussion animée 
lancée par Jean fabbri. qui considère que cela dénature la collégialité de l’université. 
Des décharges de service sont beaucoup plus justes. Il y voit une inflexion des 
orientations avancéés par l’équipe présidentielle durant sa campagne  
5 contre, 6 abstentions, 2 refus de vote ; 9 pour.  
C’est un vote significatif d’un désaveu de cette orientation 

 
 

Affaires générales, juridiques et statutaires  
 
 

- Statuts et règlement intérieur du comité technique paritaire. Adoptés à 
l’unanimité. Elections début novembre – s’il n’y a pas de quorum : 2e tour en 
décembre. Donc un premier CTP en janvier. 

 

- Statuts de la commission consultative paritaire des contractuels. Adoptés à 
l’unanimité). 

 

- Nomination de la directrice du Service culturel, qui sera la VP culture, donc 
Martine Pelletier. Unanimité. 

 
* 

ORIENTATIONS STRATEGIQUES (apres 18h30 !) 
 

- Pôle de recherche et d’enseignement supérieur : les équipes présidentielles 
vont se réunir le 24.9 pour mise en place du PRES. Ce PRES PUCVL prévu pour ce 
contrat quadriennal, au plus tard 1.1.2010. – Mutualisation de structures, 
compétences et objectifs.     

* 
 
 


